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5_AD_A6_E4_B8_93_E5_c107_334815.htm 主持人：我们前一段

时间做了一个留学垃圾的节目，如果去避免留学垃圾的现象

？ 周涌：作为国外大学和中国家长都是一个严肃的问题，谁

也不想看这个情况的出现，作为中介公司也好，国外的大学

也好非常不愿意看到这个情况，这种短视的行为是一个不公

平的炒作，如果改变这个现状，我认为在出去之前每个人应

该树立一个正确的留学观念，计划目标，走好留学的路。

在80年代的留学生都说留学垃圾很少，为什么现在出现这样

的问题，留学是学生的一个留学经历，不是读书必经的一个

过程，这个观念不是等同于出国留学观念，第一个经历是有

使命感和危机感奋斗的过程。现在的学生已经忘记了这个基

本的观点。 孩子家长应该让孩子了解这个奋斗的经历。另外

在奋斗的经历之外也要有“读万卷书行万里路”的经历，应

该去观察整个社会，如何融入很多的社会，去很多地方，理

解很多文化的经历。第三种是锻炼自己学习的目的、意愿和

学习能力的经历。我们讲“学习”是一生学习的过程，对一

个人来讲是内心想去学习的意愿非常重要，比方就是培养一

个学生主动学习的愿望和意愿，主动学习就是要培养主动去

学习的能力，教你知识不是很重要的，自我学习的能力是非

常重要的，在学习当中应该是这样的经历。同时还要融入社

会，了解多元文化的经历。 一个学生回来之后可以把了解的

多元问题带回来做一个多元问题的交流。另外学生可以从海

外回来可以有一个很好的海外关系的网络。现在的一个观念



把留学读书当作在国外逛一趟。我们媒体和中介都要有这个

责任，帮助这些家长认清这个问题。 Gon Godbehere：其实我

们也有很多这样的经验，有些学生跑到我们这里来，他们不

知道国外有什么样的课程，也不知道哪些学校是怎么样的，

他们的目的是尽快进入一所国外的大学学习，这样会很难避

免盲目性，我们在我们的留学课程里面，有很多的学校的选

择，还有很多的专业的选择，比如说19所大学上千个专业的

选择，但是要让他们了解他们在那里学习可以学到什么样的

东西，哪些东西对他未来得发展是有好处的，哪些东西是对

他职业有好处的，然后再作出选择。另外孩子父母帮孩子决

定学什么专业，但是他们对未来的专业方向并不是了解，我

们会和家长和孩子沟通，帮助他们获得信息，帮助他们进行

专业选择，这样对他们将来的学习会更有帮助！ 周涌：正因

为如此，我们从前年开始在我们的预科课程加了一个人工技

能的课程，我们意识到家长的培养并不只是让家长认为孩子

进入国外的大学就可以了，而是让学生成为一个成功的人，

我们会有一些课程帮助学生建立很好的人生习惯，通过这些

课程让学生在出去之前就有一个很好的人生习惯，走好人生

道路。我们意识到了这个变化，而且从今天开始英国北方大

学联合会北京校区，也把这个成绩作为参考成绩来录取，我

们大学也是希望我们的学生有目标、非常努力在国外学习。 

王薇：所有想去国外留学的学生，他们要走上留学路途的话

，对每个人来说都是一个非常好的机会，因为中国这么大，

想去留学的人非常少，如果他们有这样的机会能去国外留学

是一个非常好的机会，因为我每次看到办签证出去的学生，

会为他们感到欣慰，但是要提醒一点，就是要有自己的目标



，就是留学是为了什么，以前都是认为留学出来就应该有一

个好的薪水和好的职业，这种理解是完全错误的。我们要有

一个好的机会，就要珍惜它，给自己一个目标，应该做一个

什么样的人。 主持人：现在的海归，去年统计出去是10万人

左右，但因为中国人口基数太大，所以这一部分人仍然是相

对少数的一部分人。所以我们一说到海归还是觉得有一个定

势，觉得应该是挺牛的人，但同样有一部分人是出了国，镀

完金回来找不到工作，成为了“海带”，您怎么看这个问题

？ 周涌：我会经常问我的学生，一年以后你们毕业，你们会

回来，你们相比清华、交大的学生你们有什么样的优势，我

的学生会告诉我不同的答案：我的英文很好，我从曼彻斯特

大学回来文凭很好，其实这是一个思维的误区，在“海带”

和“海归”的问题，我们英国北方大学设立了一些海外学生

回国就业计划，我就奥到了上海的BP，上海石油的总裁，也

是上海商会的主席，我问他如何看待留学生的问题，他问我

你认为你们的学生和北大、清华、交大的学生有什么区别。

我当时说英文会很好，英文的教育应该是非常强的，从品牌

来讲的话，清华大学的品牌也是非常强的，所以学生忽略了

留学是一个整个人生经历的过程。 对我影响比较大的是我在

国外留学的经历，一些方式、一些行为方式对我的冲击力是

非常大的，改变了我的思维和生活方式，我有时候和猎头公

司也谈过这个问题，你留学回来之后可以从你的谈吐就可以

看出你的留学经历，这是前四、五年留学生没有注意到的事

情，我在国外留学[1] [2] 下一页 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


